

Compte-rendu commission EDUCATION/ PERISCOLAIRE/ CULTURE

Samedi 19 juin 2021 à 10h

Présents : M. NOEL William, Maire adjoint, Mme GYBELS Maryse, Mme CHAMPENOIS Corinne, M. GAYEN Alain, Mme Thomas Annie.

Excusée : Mme Cornet Maëva

2/La cantine à 1€

L'état a instauré une aide financière pour les communes fragiles, afin que les enfants en situations de pauvreté qui y résident puissent manger à la cantine pour 1€ maximum.

L'aide financière s'élève à 2 € et le reste à charge pour le commun est de 0.40 € (l'aide est conditionnée à des conditions de ressources suivant 3 tranches).

Depuis la rentrée septembre 2020 une soixantaine d'élèves bénéficient de la cantine à 1€.

Grace à ce dispositif nous devrions avoir plus de demandes pour manger à la cantine, nous avons donc pris la décision d'affréter un bus pour le ramassage dans les quartiers dès la rentrée. Nous mobiliserons donc moins de personnel pour conduire les minibus.

3/Les petits déjeuners dans les écoles

Nous avons relancé l'opération petits déjeuners dans les écoles depuis la 2^{ème} semaine de mars. Toutes les écoles sont engagées dans cette opération.

2 distributions par semaine, afin de respecter les normes sanitaires les écoles reçoivent des briques de lait et des « Pitch » et la distribution se fait par les ATSEM et les professeurs.

Nous avons décidé avec l'accord des directrices et directeurs des différents groupes scolaires de changer les ingrédients en cette fin d'année scolaire, nous sommes donc passés au jus de fruit et un gâteau moins riche en sucre.

4/Gestion de la crise COVID dans les écoles de la commune

La situation dans les écoles est stable.

Une campagne de tests salivaires a eu lieu le jeudi 18 mars pour les écoles des Vannelles et René Hugo et le 25 mars dans les groupes scolaires de Victor Hugo et Decopons.

Le protocole sanitaire a été allégé, tous les élèves ont repris l'école, des moyens ont été donnés pour remettre à niveau les élèves qui ont été éloignés de l'école.

Les grands principes du protocole sanitaire :

Respect des gestes barrières.

Hygiène des mains.

Nettoyage et aération des locaux.

Le masque est obligatoire pour les adultes et les collégiens

Les groupes scolaires ont le matériel nécessaire pour bien fonctionner et respecter le protocole.

5/PRE (Programme de Réussite Educative)

Yann Colin chef de pôle a complété un CERFA pour l'année 2021, pour l'instant pas de retour concernant la demande, nous avons commencé les mercredis récréatifs depuis la rentrée des vacances d'avril.

Nous avons échangé avec la Préfecture sur le bilan de l'action 2020 et l'action 2021.

Pour rappel l'action sur la Ville est pilotée par le Centre Social, lors de la rencontre avec les directrices et directeurs d'écoles que j'évoquais plus haut et en présence de Yann Colin Chef de pôle, j'ai demandé que les élèves éligibles à ce dispositif soient positionnés par les directrices et directeurs d'écoles.

En effet ceux-ci sont les plus à même de cibler les élèves qui pourraient rentrer dans le dispositif.

6/Augmentation des crédits scolaires

Il sera proposé au prochain Conseil Municipal d'augmenter les crédits scolaires 45€ par élève du primaire 35€ pour les élèves de maternelle et cette somme est hors achat de la trousse avec un minimum d'éléments à l'intérieur (liste à définir avec les directrices et directeurs des écoles et hors cartable.

La commission y est favorable.

7/Création des postes pour l'ALSH de juillet

Il est proposé au Conseil Municipal de voter le nombre de postes à pouvoir pour le fonctionnement de l'ALSH de juillet. La commission y est favorable.

8/Tarif périscolaire 2021

La grille des tarifs périscolaires reste identique sur les tarifs mais pas sur les tranches des ressources des foyers.

Il sera proposé au Conseil Municipal de se positionner sur le tableau respectant les mêmes tranches que celui de la cantine à 1 €, la commission y est favorable.

9/Mise à disposition d'un animateur au centre social

La commune met chaque année un agent communal à disposition au Centre Social pour l'ALSH de juillet pour la tranche 3 à 6 ans. La commission y est favorable.

Cette disposition existe depuis plusieurs années, l'ALSH de juillet de la Commune englobait il y a quelques années toutes les tranches d'âges, maintenant le Centre Social à la charge des 3 à 6 ans, la Ville a donc décidé de mettre un animateur à disposition pour aider le Centre Social dans la prise en charge de ces enfants.

10/Prise en compte des demandes de dérogations

22 dossiers ont été traités : 17 avis favorables et 5 avis défavorables.

Les dossiers étaient traités jusqu'à présent à chaque réception de dossier, ils étaient instruits par l'adjoint délégué aux affaires scolaires.

Dès cette rentrée les demandes de dérogation seront traitées dans la commission éducation.

Nous donnerons un avis dans les 15 jours après réception du dossier pendant l'année scolaire.

11/Points sur les conseils dans les écoles

Tous les conseils d'école se réunissent en cette fin d'année scolaire.

René Hugo lundi 21 juin Annie Thomas représentera la Commune.

Ecole des Vannelles M. le Maire sera présent.

Ecole Decopons M. Noël.

Ecole V. Hugo M. Noël.

12/Réunion avec les directrices et directeurs des groupes scolaires

Une nouvelle réunion a eu lieu mardi 15 juin avec les 2 directrices d'école et 2 directeurs d'école.

Tous les points qui ont été évoqués lors de la commission ont été repris lors de cette réunion.

J'ai demandé que nous puissions avoir une liste de travaux à réaliser avec un ordre de priorité pour que nos services interviennent pendant les vacances scolaires.

13/Rencontre avec Mme Dupas principale du collège et la coordinatrice du REP

Une réunion importante a eu lieu avec la directrice du collège la coordinatrice du REP noter DGS, M. Noël. Cette réunion aura permis de remettre à plat les différentes aides que la municipalité accorde dans le cadre du REP. Il a été décidé de ne donner les aides que sur factures, par contre une avance pourra être accordée fin septembre une autre en janvier et une régularisation en juin sur les actions du REP.

14/ALSH de juillet

130 enfants sont attendus le même nombre qu'avant la crise de la COVID.

L'équipe des animateurs est presque au complet, il en manque 1.

Yann Colin, Directeur du Centre est venu lors expliquer le fonctionnement du centre lors d'une Municipalité.

15/Distribution des dictionnaires

Cette année encore nous offrirons un dictionnaire aux élèves de CM2 en fin d'année scolaire.

Les membres de la commission et M. le Maire sont invités à venir remettre les dictionnaires dans les écoles :

V. Hugo le jeudi 24 juin à 8h30

Les Vannelles vendredi 25 juin à partir de 8h30

Ecole Decopons vendredi 25 juin à partir de 9h30

16/Relance du numérique éducatif

La commune a répondu à un appel à projet pour un socle numérique à l'école élémentaire.

Ce complément en matériel, de mise en conformité et d'accès à un ENT est subventionné à hauteur de 70% pour le matériel et à 50% pour l'accès à un ENT (espace numérique de travail).

En étroite collaboration avec les services de l'Education Nationale, les services techniques et les directrices et directeurs d'écoles nous avons réalisé un audit.

Notre DGS a donc renvoyé le projet qui s'élève à 30 398€ et dont le subventionnement est à hauteur de 20 818€ donc un coût pour la ville de 9 580€.

La totalité du projet et donc de la somme concernant la relance du numérique éducatif a été retenue, nous pourrions faire les travaux et les différents achats après la signature de la convention fin juin.

17/Actions éco pâturage dans les écoles

Une réunion s'est déroulée à l'école Decopons pour mettre en place avec Franck Marini, Erick Villemin, propriétaire des moutons, Eric Compéro et moi-même, une suite pédagogique à cet éco-pâturage. Les élèves pourront se rendre sur place en face du Cosec pour évoquer avec le propriétaire tous les sujets qui se rapprochent à cette démarche écologique.

18/Visite cité des artistes

La commission s'est rendue dans le quartier de Château pour identifier les maisons qui pourraient être achetées dans le cadre de l'ORT.

Une dizaine de maisons ont été identifiées, un premier achat pourrait se faire rapidement, M. Ramart est chargé de faire des devis de rénovation sur le double principe, un appartement au premier étage et un lieu d'exposition ou de résidence d'artiste au rez de chaussée.

L'objet est de réhabiliter un lieu par an, il serait intéressant que des acteurs privés nous rejoignent dans cette démarche.

Il a été également évoqué l'entretien et les aménagements des ruelles qui donnent accès au site des 4 Fils Aymon.

19/Journée des artistes

Nous allons travailler dans la commission sur le projet d'une journée autour de l'art sur le quartier de Château ce qui permettrait de lancer le village d'artiste en juin ou début septembre 2022 ;

20/Programmation culturelle 2022

La commission renouera les contacts avec les acteurs culturels de la Ville, pour évoquer la reprise de leurs activités et se projeter sur des actions à prévoir dans la Ville.

Cette démarche étant bien entendu de renouer le lien social indispensable au bien vivre à Bogny sur Meuse.

21 / Détermination des lieux pour affichage culturel

Nous pourrions également avec la compétence culture de la commission, travailler d'exposition par quartier, 1 aux alentours de l'église de Braux, sur la place de Levezey et le long de la halte fluviale.

L'objectif est de mettre des séries de photos avec un grand format qui pourraient tourner dans les 3 quartiers sur des périodes de plusieurs mois.

Il faudra prévoir des supports qui pourraient s'adapter à la dimension des photos.

Les sujets pourraient reposer par exemple sur la légende des 4 Fils Aymon, des anciennes photos des quartiers, des séries de photos de Mme Drouin, d'artistes locaux...

22 / Demandes de travaux dans les écoles

2 chantiers à venir l'un à l'école des Vannelles qui concerne l'évacuation des élèves par le toit plat au dessus des sanitaires. Reprise des sanitaires aux Vannelles.

Complément sur l'abri école maternelle René Hugo, et mise en place d'une rampe entre les 2 cours de récréation école Victor Hugo.

23/ Opération un fruit à la récréation

Nous ferons une étude de coût début septembre pour un développement de cette action en début d'année scolaire 2021.



Pour Extrait Conforme,
Le Maire,
Kevin GENGOUX